

〈第3回住民説明会後、個別相談会時のご意見・ご質問へのご回答〉

ご意見・ご質問	ご回答
O&M受託会社について自然オペレーションズ(株)に「確定した」としているが、自然電力側は「確定していない」と言っている。なぜ認識のズレがあるのか。	表現の不一致により、不信感とご混乱を招きましたことを深くお詫び申し上げます。弊社の状況としましては保守先を複数社競合した結果、自然オペレーションズ(株)様に対し優先交渉権を発行し、現在最終契約の締結に向け協議中でございます。
O&M受託会社は、本事業のため根室に拠点を設けると説明があったが、月岡町も含めた2事業ありきで選定したのか。	住民の皆様からのご意見をもとに、あくまで根室市に拠点を設けることができる会社という視点で選定させていただきました。
金子氏は実務をするのか。責任者は誰か。	責任者は当初より四ツ谷エナジー合同会社社長の磯井が務めております。
会社への不信感、パネルへの嫌悪感を強く感じている。法が整備されるまで事業をストップしてほしい。せめて公園よりは辞めることはできないか。	不信感と嫌悪感を招きましたことを深くお詫び申し上げます。皆様のご意見を計画に反映させるための再検討が必要であると考えております。信頼回復に向け、一方的な説明ではなく双方向の対話を継続させていただきたい所存でございます。
景観: お墓からの視点写真を追加してほしい。	追加のフォトモンタージュを作成し、次回住民説明会時にご説明させていただきます。
社員紹介の写真でなぜ腕組みをしているのか。威圧的不愉快であり、何を思ってこの写真にしたのか。	写真の選定により、皆様に不快な思いをさせてしまったことを深くお詫び申し上げます。 自信と責任感を表す意図で使用いたしましたが、配慮が欠けておりました。今後は使用を中止し、社内決裁体制を強化させていただきます。
売電はPPAか。	そのとおりでございます。
ヒシクイの調査はどうするのか。結果は公表するのか。	モニタリング調査の中で実施させていただきます。根室市様および専門家との協議により、公表可否を決定いたします。
遺跡調査は実施済みか。	調査済でございます。
大臣コメントの許可は取ったか。	資料に引用した大臣コメントは、公的に発信された記者会見録や政府方針等の公開情報に基づき、本事業の意義を補足する目的で適切に使用しております。これらは許可を必要とするものではありません。石原および赤沢大臣事務所に対し、2026年1月14日に電話およびメールにて状況報告および謝罪をいたしました。
根室市にメリットがないが、利他の心と言えるのか。	私共の掲げる「利他の心」とは、地域の皆様の懸念に正面から向き合い、安心していただける解決策を提示し続けることにあると考えております。 一方的に推し進めるのではなく、誠実な対話を通じて信頼を得る努力を継続いたします。
太陽光発電所は人が多く住む地域で実施すべきと考える。僻地にその義はない。	貴重なご意見ありがとうございます。太陽光発電は消費地に近い場所が理想的である一方、根室市のような広大な土地と安定した日照を持つ地域は、日本のエネルギー自給率向上に不可欠な役割を担っております。本事業を単なる『僻地への設置』に留めず、地域に直接的な利益を還元する仕組みを協議してまいります。
景観への配慮は植樹ではなく、リサイクル材の木柵はどうか。	貴重なご意見ありがとうございます。非常に有益な選択肢として、再考させていただきます。
完成後もモニタリングしてほしい。事業を継続する覚悟はあるか。	事業継続への強い覚悟、そして完成後の責任について、改めてお約束いたします。 発電所の稼働後も生態系や防災面に関する定期的なモニタリングを継続し、その結果を皆様へ公開してまいります。地域のインフラを担う一員として、最後まで責任を持って事業を完遂する所存でございます。なお、根室西浜合同会社の所在地を根室市に変更することを前向きに検討しております。
根室で太陽光発電事業を実施する理由を数字で示してほしい。	貴重なご意見ありがとうございます。次回住民説明会時にご説明させていただきます。
この状況下で今後どのように進めるのか。	皆様の厳しいご意見を真摯に受け止め、現在は計画をそのまま進める段階ではないと認識しております。信頼回復を最優先とし、一歩ずつ丁寧に進めてまいります。

O&M会社や工事会社が、隣接する月岡町の太陽光事業と同じのため、疑問を抱いている。道や国に問い合わせをする。	月岡町の事業者と資本関係はない。O&M会社は、住民の皆様からのご意見をもとに、あくまで根室市に拠点を設けることができる会社という視点で選定させていただき、施工会社は競争により選定させていただきました。
場所が場所で、根室市民にとって大切な土地である。もっと早くから住民意見を聞くような事業プロセスはできないか。	貴重なご意見ありがとうございます。現状難しいものと認識しております。
根室で太陽光発電事業が成立するのか。収支見通しを数字で示してほしい。その上で地元貢献策も提示してほしい。	貴重なご意見ありがとうございます。次回住民説明会時にご説明させていただきます。
景観等、市民感情を一番に考えてほしい。	皆様が長年大切にされてきた景観や地域への想いを重く受け止めております。 事業の根幹は地域の皆様との信頼関係にあると認識しており、皆様の不安を一つずつ安心に変えられるよう、対話を尽くしてまいります。
静止画ではイメージが湧きにくいので、Google Earthなどを使って視覚的に表現してほしい。	貴重なご意見いただきありがとうございます。可能な限り対応をさせていただきます。
合意形成のプロセスが曖昧であることは常々根室市には訴えかけているが、事業者としても根室市としっかりとコミュニケーションをとり、進め方について相談してほしい。	貴重なご意見ありがとうございます。根室市様と継続協議し、進め方について相談してまいります。